
ECOLE ELEMENTAIRE PUBLIQUE 3, rue du Stade 17170 COURÇON
Tel : 05 46 01 60 47      : e-courcon@ac-poitiers.fr

CONSEIL D'ECOLE DU 18 OCTOBRE 2016

Présents:
Mmes Girard-Desprolet, Rougagnou, Bouffard, Couturier, Budynek, Guigues, enseignantes.
Mme Robert, enseignante et directrice de l'école.
Mme Lagarrigue, membre du RASED.
M. Guillot, DDEN.
M. Labrador, adjoint au maire chargé des écoles.
Mme Cailleau, conseillère municipale, représentant Mme Boireau.
Mmes Brossard, Guicheteau et Guery et M. Léger, Morin, Berthon, Roy, représentants de parents 
d’élèves.
M. Manceau, animateur au CLSH, représentant le directeur de l'accueil de loisirs.

Absents excusés:
Mme Besançon, Inspectrice de l’Education Nationale.
Mme Boireau, maire de la commune.
Mmes Babiaud et Garric-Perales, enseignants.

18 h 04 : début de la séance.
 Présentation des membres présents.

Tour de table et présentation de chacun.

 Résultats des élections, présentation des nouveaux élus et établissement du 
fonctionnement du conseil d’école.

Cette année, les élections se sont déroulées le vendredi 7 octobre de 8h30 à 12h30.

120 votants sur 242 électeurs inscrits soit un peu moins de 50%.

104 suffrages exprimés  et 16 bulletins nuls.

L'unique liste est élue.
Résultats :
Mme Brossard Aurore, M. Léger Philippe, M. Roy Arnaud, M. Morin Philippe, Mme Guicheteau Laëtitia 
et Mme Descamps Géraldine  sont élus représentants de parents d'élèves titulaires.
Mmes Guery Nathalie et Quenderf Morgane et M. Berthon Ludovic sont élus représentants de 
parents d'élèves suppléants.

Sauf en cas de besoin particulier; il y aura 3 conseils de deux heures dans l'année. Nous proposons les
deux autres dates suivantes: jeudi 16 mars et mardi 13 juin à 18h00.

  Présentation des membres du RASED
Mme Lagarrigue, membre du Réseau d'Aides Spécialisées aux Enfants en Difficulté est présente pour
nous présenter le réseau et ses nouveaux membres.

Le RASED intervient dans le secteur de Courçon sur 15 écoles (RPI Benon – Ferrières, Saint Jean de 
Liversay, Tougon, La Ronde, Courçon, Saint Sauveur, RPI La Laigne – Cramchaban-La Grève, Le gué 
d’Alleré, Nuaillé). Il y a 3 personnes qui interviennent avec l’accord des parents sur le temps scolaire. 
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La psychologue scolaire Mme Pavard intervient auprès des familles pour évoquer les inquiétudes et les
difficultés installées (suivi, accompagnement dans l’intégration des enfants handicapés…). M. Naveau 
est chargé de l’aide rééducative (problèmes liés aux comportements). Mme Lagarrigue est chargée de 
l’aide pédagogique (travail individuel ou de groupes sur les temps de classe).
Ces 3 personnes travaillent en relation avec les partenaires extérieurs lorsque les enfants ont un suivi
(CMPP, CMPE, orthophoniste...)

 Point sur la rentrée : classes, effectifs

Il y a un total de 143 élèves cette année.
CP à 25 avec Julie Rougagnou
CE1 à 26 avec Tiffany Robert et Claire Budynek qui assure la décharge le lundi.
CE1/CE2 à 28 avec Patricia Couturier et Frédéric Dirr qui assure la matinée du mercredi.
CM1/CM2 A à 28 avec Marie-Cécile Babiaud les lundi, mardi et mercredi et Julie Garric-Perales les 
jeudi et vendredi.
CM1/CM2 B à 26 avec Julie Girard-Desprolet.
ULIS à 10 avec Myriam Bouffard.
1 élève d'ULIS est intégré à plein temps dans la classe de CM1/CM2 de Julie Girard-Desprolet.

 Personnels présents dans l’école.
3 AVS (auxiliaire de vie scolaire) sont présentes dans l’école :
- Mme Gervais Barbara intervient 15h auprès d'une élève de l'école en tant qu'AVS individuelle.
- Mme Gorin Laëtitia à plein temps en tant qu'AVS collective pour la classe d'ULIS.
- Mme Boncens Sylvie intervient 5h30 auprès d'un élève scolarisé en ULIS avec un aménagement du 
temps scolaire.

La maternelle disposant de temps non utilisé, 2 AVS interviennent partiellement dans l'école. 

 Règlement intérieur

Quelques changements sont proposés, notamment au niveau de la sécurité et du plan Vigipirate. 

Le règlement ainsi modifié est approuvé et voté à l’unanimité.

Il sera modifié par Mme Robert mercredi 19 octobre et distribué aux familles pour signature.

 Actions prévues au cours de l'année.
Les APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) se déroulent une fois par semaine (ou deux selon 
certaines périodes), soit le lundi ou jeudi de 15h20 à 16h20 ou le mercredi à 8 h selon le jour choisi 
par l'enseignant.
36h dans l’année pour un enseignant à plein temps.

Projet d'école :
* L'équipe enseignante a choisi de travailler cette année sur un projet nommé « Escales autour du 
monde » avec pour objectif de visiter un continent par période au travers des lectures, des arts, des 
domaines de la géographie ou des sciences... Chaque période, 3 drapeaux issus de 3 pays du continent 
étudié seront hissés dans la cour de l’école. La première période est centrée sur l’Océanie.

Sorties et activités :
* les élèves de CP, CE1, CE2 et ULIS ont participé à la semaine du goût avec des ateliers proposés en 
classe le mercredi 12 pour les CP et CE1 avec l'aide de parents volontaires et le vendredi 14 pour les 
CE1/CE2 et les ULIS. Un article sera publié sur le blog de l’école.



* Les élèves de CE2, CM1, CM2 et ULIS bénéficient de l’intervention de M. Chavagnat, animateur 
sportif 1 fois par semaine, à raison de deux cycles de 7 séances par an.
* Tous les élèves de l'école participeront à un cross le mardi 6 décembre. Si la météo ne le permet 
pas, celui-ci sera reporté au jeudi 15 décembre. M. Chavagnat organise le cross mais les enseignants 
s'occupent de l'entraînement.
* Le canoë est maintenu pour les CM2 (les CM2 répartis sur deux classes différentes iront à la même 
séance). 
* Pour les classes de cycle 3, une autre activité avait été proposée par la CDC mais ensuite refusée du
fait que M. Chavagnat intervenait déjà sur l’école.
* Une invitation d’un cinéaste local et l’intervention d’un luthier ont été réalisées avec la classe de 
CM1/CM2 B.
* Les CM2 ont bénéficié de l’intervention de la ligue contre le cancer. Le retour des enfants a été 
positif.
* Les classes de CE1/CE2 et CMA se sont inscrites au projet ASTEP (projet en partenariat avec la 
faculté de Sciences). Les intervenants seront présents durant 7 séances. 
* Les élèves de CP participent à une liaison GS/CP demain matin. Un article sera publié sur le blog. 
* L'école demandera cette année encore à participer au marché de Noël qui aura lieu les 9, 10 et 11 
décembre.
* Les photos de classe ont eu lieu à partir d'aujourd'hui jusqu'au retour des vacances.

Actions de l'APE :
* Une soirée rencontre et partage a été proposée aux habitants de la commune le samedi 1er octobre 
dernier.
* Une vente de fleurs et plantes a également été proposée aux familles.
* L'APE sera présente au marché de Noël de Courçon.
* L’assemblée générale a lieu le 14 octobre. Des bénévoles ont rejoint l’APE. Le bilan général est très 
positif.
* Elle a récolté une somme de 5021 € dans les caisses de novembre à octobre.
* Les événements de l’APE sont : carnaval au mois de mars, marché de Noël (saucissons à Noël, 
lunchbag en février…), soirée d’accueil des nouvelles familles en septembre 2017, fête de l’école, 
soirée de rencontre partage (repas partagé, soirée dansante…), tombola, vide-grenier le 26 mars
* Idée de date pour la fête de l’école : samedi 1er juillet ?

 Bilan de la coopérative scolaire
Coopérative scolaire     :
Mmes Couturier et Bouffard sont toujours mandataires pour le compte de l'école.
A la fin de l'année scolaire dernière, il restait la somme de 1482 € sur le compte (beaucoup de 
dépenses l’année dernière).
La sortie « Planète sauvage » a coûté 2387 € (pour l’entrée au parc et les activités) et environ 2400 €
(pour le bus qui a été financé par la mairie).
La cotisation (700 €) est en baisse. L’année dernière, la cotisation était de 1134 €.

  Hygiène et sécurité
* Le premier exercice incendie a eu lieu le 30 septembre. Tout s'est bien déroulé, l'école a été 
évacuée en 3 min 04. Habituellement, la durée est en-dessous de 3 min.
Deux autres exercices seront effectués durant l'année. Fonctionnement : pour le 1er exercice, tout le
monde est au courant, pour le 2ème, seuls les enseignants connaissent la date, pour le 3ème, il n'y a 
que la directrice qui est au courant de la date.



* Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) a été mis à jour en début d’année scolaire.
3 exercices sont nécessaires pendant l'année dont un exercice alerte-intrusion qui devait être 
effectué avant les vacances d'automne. Le deuxième exercice est prévu vers le mois de janvier et le 
dernier vers le mois de mars. Les deux autres exercices sont pour la mise en sureté (risques 
extérieurs). Un autre exercice alerte-intrusion devra être renouvelé.
Ce PPMS recense les recommandations générales en cas de risque majeur et la répartition des 
missions de chacun des membres du personnel.
Les élèves ont été préparés à cet exercice hier lundi 17 octobre au cours d'une discussion en classe. 
Un mot d'information à destination des parents a été collé dans le cahier de liaison.
Le 1er exercice a eu lieu aujourd'hui mardi 18 octobre (vers 10h). L'alerte a été donnée par la 
directrice avec l'utilisation de la corne de brume à gaz (signal différent du PPMS classique). Les 
consignes suivantes avaient été données :
–S'enfermer dans sa classe ou la salle la plus proche
–Verrouiller les accès ainsi que les salles à proximité et se barricader
–Fermer les rideaux et éloigner les élèves des portes et des fenêtres
–Demander aux élèves de se coucher à terre sous les tables ou les meubles
–Exiger le silence absolu
–Éteindre les lumières
–Mettre les portables en silencieux

Lorsque l’alerte a été donnée au RDC, les personnes à l’étage ne l’ont pas entendue. Il faut donc 
trouver un autre signal d’alerte. Les 3 classes du RDC ont donc fait l’exercice pendant les 10 minutes 
convenues. Les élèves du RDC ont respecté les consignes demandées. Dans l’ensemble, tout s’est bien 
passé pour ces classes.

Les 3 classes de l’étage ont donc fait l’exercice cet après-midi. L’alerte a été déclenchée par Julie 
des CMB. Lorsqu’elle s’est approchée des fenêtres pour fermer les rideaux, elle s’est aperçue que la 
classe des CE1/CE2 était en train de faire la photo de classe et n'a donc pas entendu l'alerte. La 
classe de CM A a fait l’exercice demandé mais la classe de CM B a été interrompue pour réaliser la 
photo de classe. Un autre exercice a donc eu lieu pour les classes de CM B et CE1-CE2 juste après. 
Certains problèmes ont été rencontrés dont la porte de la bibliothèque qui ne ferme pas. 

Un temps de discussion a ensuite été proposé dans chaque classe afin que les élèves puissent donner 
leur ressenti et impression.

Plusieurs problèmes ont donc été détectés :
- le signal n’est pas entendu par tous
- la porte de la BCD ne ferme pas à clé.

* Les travaux     :
Quelques travaux demandés pendant les grandes vacances sont encore à prévoir : crochets pour les 
cartables de la classe CP, changements de spots et néons, aménagement du dessous de l'escalier.
Par ailleurs, nous souhaiterions connaître la date de début des travaux de la cour et savoir si nous 
pourrions voir un plan prévisionnel des travaux... Les travaux de la cour auraient lieu mi-janvier jusqu’à
mi-avril. Le 24 novembre à 18h, une réunion pourrait avoir lieu pour parler des travaux. Une lettre 
sera envoyée officiellement pour avertir de cette réunion.

  Conseil d’élèves
Lecture du compte-rendu du conseil d’élèves du 17/10/2016.



  Questions de parents d'élèves
Est-il envisageable de réaménager les horaires de sortie entre maternelle et élémentaire     ?
Est-il possible de lisser les horaires de sortie sur toute la semaine     ?
Les horaires avaient été réfléchis et décidés en fonction des contraintes liés à la cantine qui doit 
recevoir tous les élèves des 2 écoles. Les horaires de la pause méridienne étant de ce fait très 
décalés. En ce qui concerne les horaires de sortie de fin de classe, la mise en place des TAP avec 2 
créneaux de 1h30 nécessitait des horaires différents selon les jours... 

Est-il possible de respecter les horaires     ?
Il peut arriver que les classes aient du retard. Il faut rappeler que les horaires de classe 
correspondent à la fin du temps de cours et non aux horaires du portail. En début d’année, il peut 
arriver qu’il y ait du retard vu que les règles doivent être redites (se ranger dans le couloir…). 

Les CP peuvent-ils manger plus tôt     ? (remarque formulée par plusieurs parents)
Il y a 3 créneaux de cantine : de 11h35 à 12h15 pour les maternelles, de 12h10 à 12h45 pour les 
CE1/CE2, ULIS et 1 classe de CM1/CM2 et de 12h45 à 13h30 pour les CP, CE1 et la 2ème classe de 
CM1/CM2. Les élèves les plus jeunes disposent d'un temps plus long... 

Est-il possible que tous les enfants de CM1/CM2 puissent faire les pauses ensemble     (pause méridienne
et récréation)     ?
Demandé aussi pendant le conseil des enfants.
La demande sera transmise aux responsables de la pause méridienne.

Comment faire en sorte de réduire le bruit à la cantine     ?
Le problème se pose chaque année. 
Il peut faire chaud lors de la cantine donc les portes restent ouvertes. Comme les élèves de l’école 
maternelle sont en récréation à ce moment, cela peut augmenter le bruit. 
M. Berthon intervient pour parler de plaques pouvant être installées permettant d'absorber le bruit. 
M. Labrador demande d'avoir plus d'informations à ce sujet afin d'en parler en conseil municipal.

Il y aurait un enfant violent en CM2, pouvez-vous nous en dire plus     ?
Les enseignantes n’ont pas relevé de violence de la part d’un enfant en particulier. 
Certains élèves qui étaient violents l’année dernière se sont calmés cette année.

A quand la continuité des travaux dans la cour     ?
Est-il prévu d'installer des jeux     ?
Des jeux matérialisés au sol seront créés.

Le fonctionnement des toilettes a-t-il évolué positivement     ?
L'équipe enseignante n'avait pas jugé utile cette année de fermer les toilettes une partie de la 
récréation. Mais suite au conseil d’élèves d’hier et devant les incivilités qui persistent 
malheureusement, l'équipe se demande s'il ne serait pas nécessaire de le remettre en place, à voir.
Par ailleurs, la fontaine d'eau demandée par l'équipe est en cours d'installation dans la cour ce qui 
limitera les accès aux toilettes et ainsi les problèmes d’eau sur le sol.

Est-il possible d'avoir plus d'informations sur les activités réalisées aux TAP     ?
Il n’y a pas de bilans pour les activités réalisées aux TAP. Il faudrait un rendu photo des activités. Il 
serait intéressant d’avoir une feuille plus détaillée sur ces activités.

Est-il possible de s'inscrire en groupe     ?
Il n’y a pas d’inconvénient pour que les enfants soient en groupe.



Pourriez-vous exprimer votre choix d'un double niveau CM1/CM2 car autant d'élèves dans chaque 
niveau ?
Pour des raisons d’ambiance de classe et de conditions de travail, l’équipe pédagogique a fait le choix 
de séparer ces deux classes.

20h24 : la séance est levée.
       
      La directrice :                                                        La secrétaire de séance :
     Tiffany Robert                                                        Claire Budynek, enseignante


